
Protokoll der Ortschaftsrates Lippendorf-Kieritzsch 
 

Zur 26. ordentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Lippendorf-Kieritzsch am Montag, 09.01.2023 
Beginn:  18:30 Uhr 

Ende:   19:40 Uhr 

Ort:   Feuerwehr Kieritzsch 
 

Anwesende OR: Herr Jürgen Schwarz 

Herr Jens Littmann 
   Herr Sven Ohnesorge 

      

Gäste:   Thomas Meckel 

   Wolfgang Eißner 

   Werner Eißner 

     

     
Tagesordnung: 

TOP 1 – Begrüßung und Bestätigung der Tagesordnung 

TOP 2 – Bürgerfragestunde 

TOP 3 – Protokollbestätigung November 2022 

TOP 4 – Statusbericht Dichtung und Baumbestand rund um die Forelle Kieritzsch 

TOP 5 – Ergebnisse Begehung der Deutschlandhalle 

TOP 6 – Ergebnisse der Ortsteile der Begehung OR und Bauhof 

 

 

TOP 1 - Begrüßung und Bestätigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 

 

TOP 2 – Bürgerfragestunde 

Werner Eißner:  

• Amtsblatt ist teilweise weniger aussagefähig wie die Zeitung. Er wünscht sich mehr 

Informationen im Amtsblatt. 

• Er regt an das die OR gestärkt werden, sie mehr Kompetenzen erhalten.  

• Kohlevertromungsbeendigungsgesetz: Aktuell keine Maßnahme in Lippendorf und 

Kieritzsch bekannt. 

 

Wolfgang Eißner - siehe TOP 5 

 

TOP 3 – Protokollbestätigung November 2022 

Das Protokoll der Sitzung vom 14.11.2022 wurde von Hr. Ohnesorge erstellt und zur Abstimmung 

verteilt. Der Inhalt wurde bestätigt und ist bereits an die Gemeinde versandt. 
 

TOP 4 – Statusbericht Dichtung und Baumbestand rund um die Forelle Kieritzsch  

Hr. Meckel führt die Historie der Sanierungsplanung mit Beginn seiner Amtsübernahme aus. 

Mittlerweile konnten alle wesentlichen Fragen geklärt werden. Info an die Gemeinde erfolgte 

am 22.12.2022. 

 

 

Dabei waren vor allem die: 

• Finanzierung und  

• Entsorgung des Schlamms 



• Zeitplanung der Mibrag 

• Und der Artenschutzfachbeitrag (welcher von der Ökostation zum Schutze der 

Amphibien gefordert wurde) 

wesentliche Punkte 

 

Die Planung der Mibrag sehen eine Sanierung für Mitte Januar bis Ende Februar 2023 vor.  

 

Nächste Schritte: 

• Hr. Littmann setzt sich mit Martin Graichen von der Ökostation in Verbindung um das 

Abfischen zu organisieren 

• Hr. Littmann darf zu gegebener Zeit den Teich entleeren. Eine Beteiligung des Bauhofs 

ist nicht nötig. 

• Hr. Meckel organisiert ein vor Ort Termin mit allen Beteiligten (Gemeinde, Mibrag, 

Angelverein, Ökostation). (Themen: Schaffung Baufreiheit, Baustellenabsperrung, 

Prüfung Baumbestand, Erstellung Insel, …) 

 

Alternative: 

Es wurde eine alternative Option diskutiert, welche von den Beteiligten vorerst abgelehnt 

wurde.  

Wenn der Zeitplan nicht funktioniert, ist die Verschiebung auf den Herbst eine Option. Diese 

wird aber derzeit nicht weiterverfolgt.  

Man konzentriert sich aktuell auf die Umsetzung des ursprünglichen Plans. 
 

TOP 5 – Ergebnisse der Begehung der Deutschlandhalle 

Es wurde durch Hr. Eißner ein Schreiben mit den Ideen zur Sanierung der Deutschlandhalle an 

den Bürgermeister übergeben. (siehe Anhang und Seite 4) 

 

 

Die Beantragung der Sanierung muss über das Bauamt laufen.  

Das Bauamt muss die Notwendigkeit der baulichen Maßnahmen überprüfen und an die 

Kämmerei zur Beplanung übergeben. Der Ortschaftsrat bemüht sich um eine Beplanung in 

Haushalt 2024. Die Platzierung im Haushalt 2023 wird als unrealistisch angesehen. 

Es soll ein Gesamtkonzept für die Sanierung erstellt werden, um es dann in 2024 einzuplanen. 

Ggf. können Teile schon 2023 umgesetzt werden. Dies hängt von den möglichen Fördermitteln 

und der Haushaltsituation ab. 
 

TOP 6 – Ergebnisse der Ortsteile der Begehung OR und Bauhof 

Die Begehung in Kieritzsch konnte nicht stattfinden, da die OR aus Kieritzsch zum Termin 

verhindert waren. Es wurde eine Begehung in Lippendorf durchgeführt. 

 

Mit folgenden Ergebnissen 

• Wir bitten um Ersatzpflanzungen Fällarbeiten der letzten Jahre in beiden Ortsteilen. Dazu 

werden wir ein extra Schreiben als OR an das Bauamt senden. 

• Der Fußweg am Feuerlöschteich muss dringend Instand gesetzt werden. Dazu läuft 

aktuell die Ausschreibung. Die Erneuerung in 2023 ist notwendig.  

• Am Ende der Bäckergasse zum Spazierweg hinter der Mauer ist es notwendig den Weg 

zu befestigen.  

• Übergang Straße zu Spazierweg in der Gasse am Feuerlöschteich bitte abschottern, 

und Absatz beseitigen! 

• Der Spazierweg an der Mauer in Lippendorf muss auf der kompletten Länge 

abgeschottert werden! Ob dies möglich ist durch die Gemeinde mit der LEAG zu 

klären. 

• Kurzfristig wird Weg vom Laub befreit. → Wurde mittlerweile erledigt! 

• Eicheln Park Lippendorf beräumen! → Wurde mittlerweile erledigt! 

• Die Gullys an der S71sind verstopft und sind zeitnah zu säubern → Wurde mittlerweile 

erledigt!  



 

Sven Ohnesorge 

(für das Protokoll) 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 
 

 

 
 
1 26.09.19 Entwicklung von Gewerbeflächen in Lippendorf / 

Kieritzsch 
in Arbeit Alle Wiedervorlage (WV) am 

01.10.20 
6 26.09.19 Entwicklung der Freiflächen in Lippendorf / 

Kieritzsch 
Offen Alle erst mal keine weiteren 

Aktionen 
16 19.01.15 Ziel Verbesserung des schlechten Infrastruktur 

Breitbandausbau & Mobilfunkinfrastruktur 
Lippendorf / Kieritzsch 

in Arbeit Ohnesorge Der Ausbau des 
Mobilfunks der Telekom 
wird sich nach 2022 
verschieben. 

17 14.09.15 Verbesserung Infrastruktur an der Forelle Strom / 
Wasser dauerhaft 

in Arbeit Littmann Nachfrage bei Fr. Bauer, 
Schreiben für 
Genehmigung der 
Durchführung der 
Leitungen liegt noch 
nicht vor 

20 13.06.16 verschilfte Dorfteiche in den Ortsteilen sind zu 
säubern. Info an Gemeinde erfolgt. 

Ruht Schwarz  

21 13.06.16 Nutzungskonzept für öffentliche Gebäude 
Deutschlandhalle und FFW Kieritzsch 

Ruht Schwarz  

23 18.01.21 Neuer Flächennutzungsplan für Neukieritzsch Neu Littmann Hr. Schwarz fragt bei der 
GR Sitzung am 26.01. 
nach 

24 19.04.21 Trimm-Dich-Pfad für Kieritzsch Neu Littmann  

25 14.11.22 Sanierung Deutschlandhalle Neu Ohnesorge  

26 09.01.23 Sanierung Spazierweg an der Mauer in 
Lippendorf 

Neu Ohnesorge  

 

 

 


